

Informationsvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Hauptausschuss	19.03.2009	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

20. Jahrestag der friedlichen Revolution in der DDR

Sachverhalt:

2009 jährt sich die friedliche Revolution in der DDR zum zwanzigsten Mal. Sie war Wegbereiterin der deutschen Wiedervereinigung, der 2010 erinnert werden wird. Die Jahrestage markieren Ereignisse von epochaler Bedeutung. Erst mit der Wiedervereinigung war das Ziel erreicht, dass alle Menschen in Deutschland nicht nur in Frieden, Freiheit und Demokratie leben können, sondern auch in Freundschaft zu ihren Nachbarn und von diesen geachtet. Auch in Bielefeld wollen wir angemessen an diese Ereignisse erinnern.

Gemeinsam mit der Superintendentin für den Ev. Kirchenkreis Bielefeld, Regine Burg, und dem Dechanten für das Dekanat Bielefeld-Lippe, Klaus Fussy, bin ich zu der Auffassung gelangt, dass eine Veranstaltung, die an den 9. November 1989 erinnert, auch angesichts des Judenpogroms, einen eher ruhigen, dezenten Charakter haben sollte. Gleichzeitig möchten wir in besonderer Weise daran erinnern, dass die Montagsdemonstrationen, die zuerst in Leipzig stattfanden und die sich an die Friedensgebete in der Leipziger Nikolaikirche anschlossen, ein bedeutender Bestandteil der Ereignisse im Vorfeld des 9. November 1989 waren.

Vor diesem Hintergrund bereiten wir gemeinsam mit dem Ev. Kirchenkreis und dem Dekanat Bielefeld-Lippe einen Vesper-Gottesdienst am Sonntag, 8. November 2009, in der Altstädter Nicolaikirche, vor. Als authentischen Zeitzeugen konnten wir für die Predigt Pfarrer Christian Führer aus Leipzig gewinnen. Die weitere Ausgestaltung des Gottesdienstes wird noch mit allen Beteiligten abgestimmt. Darüber hinaus soll es begleitende Veranstaltungen bzw. Ausstellungen in der Stadtbibliothek und der Volkshochschule geben. Im Etat des Presseamtes sind dafür in 2009 insgesamt 35.000 Euro veranschlagt worden.

Angedacht sind bereits Überlegungen unter Federführung der Bielefeld Marketing GmbH den 20. Jahrestag der Deutschen Einheit im Jahre 2010 als Anlass für ein fröhliches Fest zu nehmen. Über die weiteren Planungen werden wir rechtzeitig informieren.

Oberbürgermeister/Beigeordnete(r)

